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网民网民
大会堂大会堂

热点热点
话题话题

自从城市取消公房分
配之后，“商品房”这个词
也就走进了千家万户，走
进了我们的生活，很多人
挂在嘴上的就是多挣钱，
买套房。可任何一个社
会，大家都不可能生活在

同一个水平线上，贫富差别也总是或多或少地
会存在。有的人很快就能挣够买房的钱，而有
的人很可能一辈子也难以挣到一套商品房。

正是为城市里一些弱势群体着想，政府以
人为本，关注民生，近年来出台了有关经济适用
房政策，为城市里那些因经济状况相对较差而
买不起商品房的家庭送去关怀，以求更多的人

“居者有其屋”，构建大家都企盼的和谐社会。

可由于经济适用房建设受各方面的制约进
展缓慢，目前还不能满足所有需求的实际，我市
准备出台经济适用房货币补贴政策，测算出一
个补贴标准，让符合条件的人可以自愿购买商
品房，尽早改善居住需求。

我们知道，自经适房政策实行至今，逐渐暴
露出一些问题和漏洞，甚至在著名经济学家茅
于轼看来，经济适用房还容易产生腐败，给社会
带来一定的负面影响。就连享受经适房这种优
惠政策的市民，也有人对经适房产生一些疑问，
比如本报今天就刊登有这方面的报道，一位市
民就认为这种房子价格过高，状告物价局，要求
公开成本。

所以，经济适用房货币补贴能否做好，有三
个问题需要关注。

一是政府补贴的覆盖面有多大？无疑，得
到政府补贴的中低收入群越多，则这项政策的
公平性越好。

二是资格审查是否足够公平。因为经济适
用房的分配有巨大的利益，个别审批者借机寻
租，有些地方有人开着宝马、奔驰入住经济适用
房的消息屡见报端。现在大额财政补贴能够真
正惠及低收入困难户吗？

三是纳入经济适用房的房源，对于企业是
一种很大的利益所在。那么，政府在选择房源
的时候能否做到公平合理，也是一个问题。

如果能够将以上三点做好，我们相信，货
币补贴经济适用房的做法就是一个惠民的好
做法。

评“郑州有意出台经济适用房货币补贴政策”（A04版）

居者有其屋期待“真金白银”
□首席评论员 闵良臣

简朴、庄严应该成为纪念汶川
地震周年主基调

包括本报在内的国内主流媒体共同发出倡
议：今年 5月 12日 14时28分，全民静默一分钟。
以此表达对地震受难者的哀思，对所有支持抗震
救灾和灾后重建的人们的敬意和谢意，激励灾区
人民重建家园的信心。 （本报今日A29版）

在谈及汶川地震时，一位学者曾撰文指出：
灾难总能够激发人性美好的面相，但灾难终将过
去，人性之美如何能凝为稳定的道德信念，长久地
嵌入人心，这更是对国人的考验。震灾周年纪念
日即将到来，对普通公众而言，在这样的特殊日子
里，我们应该扪心自问：在赈灾过程中，我们曾经
表现出的道德热情和仁善之心，现在还留有多
少？在“用制度积累进步的成果”方面，相关方面
又作出了哪些具体的努力，取得了多少成效？

具体到纪念汶川地震一周年这个问题上，
静默也许不是唯一，亦可能不是最好的纪念方

式，但低调、节俭、庄严、真诚这些关键词，应该
成为主基调。 李唐

“最美公园”受伤且慢归罪于“免费”
3月 20日，号称杭州“最美丽花园”的太子

湾公园取消收费，20天内全国各地有72万人次
光顾这个面积仅为 3个足球场大的地方，一半
绿地被踏成为黄泥地。（4月14日《现代金报》）

公园一免费，便吸引来如此众多的游客，与
其说是公众奔着免费蛋糕而来，毋宁说这正是
公众游园休闲的客观需求。公园本该是属于广
大公众的公共资源，尤其是以自然景观为主体
的公园，向公众免费开放，还景于民更是自然景
区的题中应有之意。免费公园出现人流过多并
对绿地造成破坏，只能说是免费公园太少，价格
盆底容量太小所致。

杭州“最美丽花园”的受损，非但不能归咎
于“免费”使然，更不能成为“公园继续收费”的
理由。 武洁
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话题：全国将实行车辆
带牌销售

网友发言
好、好、好。我只想说这三个字。

搜狐绍兴网友
方便百姓，有进步！ 搜狐北京网友
有什么用？上海还不是不能实施，继

续拍卖吗？ 搜狐新加坡网友
早该这样了,举一反三，多多益善。

搜狐南京网友
好号和差号怎区分？别弄成官商联

合，车和牌都涨价。之前是随机的，如果
绑在一块，钱少、没关系的只能选差号。

搜狐山西网友

话题：云南蒙自杀人警
察被判死刑引起司法界争议

网友发言
法律应该尊重事实。应该根据事实

来量刑，不要被民众的舆论左右。
新浪长春网友

若是一个普通人，因琐事争吵拔刀捅
死对方，然后判死刑，不知道会不会说有
争议。更何况此案还有私带、滥用警枪等
一系列罪行，死刑有何不妥？！

新浪西安网友
如果警察可以为了自己的怒火随便

向人民开枪，试问谁还有安全感？剥夺了
别人的生命权就应该付出应有的代价。

新浪江苏泰州网友
因一点小事就打死人，也是社会一

害。若不是碰到警察，而是其他平民，说
不定他会把别人打死。法官为了“顺应民
意”，表白没有“官官相护”，恰恰表明有私
心在内。 新浪济南网友

话题：温州纪委调查称
内部购房属实

网友发言
每个城市都应该来一次官员房产大

清查，类似温州的问题在每个城市都或多
或少存在。 搜狐鞍山网友

算了吧，那么贵的房子给我们老百姓
机会，也买不起！ 搜狐浙江网友

把那些人一撸到底然后再查！
搜狐江苏网友

傻瓜都知道，合同上肯定只能写“商
品房”，哪能写“安置房”？价格也只能暂
定一个合理的价格备查。 网友nijinghai

大家静静，听温州市政府讲故事。
搜狐北京网友

企业打出“中南海”这样的
“驰名商标”，会使人误以为其代
表党和政府向公众推荐危害公众
健康的烟草制品？在《烟草企业
不应利用烟包信息误导消费者》研
讨会上，多位法学界和卫生系统的
专家教授、从事公益法律援助和保
护消费者权益的律师、控烟组织的
代表，从关怀公众健康、维护党和
国家机关形象或维护法律尊严考
虑，呼吁撤销“中南海”卷烟商标。

（4月14日《法制晚报》）

早在2001年修正颁布的《中华人民共和国
商标法》第10条已明确规定，商标不得使用中
央国家机关所在地特定地点的名称或者标志性
建筑物的名称。有关部门的长期缄默，与专家
们“避重就轻”地选择“中南海”卷烟商标进行

“问罪”，不仅“隐晦”地反映出当下控烟与制烟
一对长期存在的矛盾，更是道出了控烟难的现
实困境。

我国不但拥有世界上最多的烟民，而且烟

草加工制造企业更是“首屈一指”。全国各个地
方几乎都有卷烟厂，是地方财政的支柱，因此，
在经济效益和社会责任的权衡间，政策的“天
平”开始倾斜于前者，相关部门对“卷烟商标”等
问题也就“视而不见”了。

由此看来，呼吁撤销“中南海”卷烟商标，表
面上看是规范卷烟商标，引导消费者健康消费，
其实质却是对我国当前控烟与制烟矛盾的追
问。“问罪”，更像是“一声叹息”。 杨海东

专家：中南海卷烟商标误导消费者应撤销

网友辩论
正方：赞同，从关怀公众健康、维护

党和国家形象或维护法律尊严考虑，撤
销“中南海”卷烟商标都是十分必要的。

这个名字明显违反了商标法，为何
这些年还存在？ 搜狐广西网友

早就应该！卷烟厂是垄断利益集
团的聚宝盆！ 新浪四川网友

应该提高香烟消费税!
新浪江西宜春网友

反方：不赞同，治标不治本，吸烟有
害健康，但跟牌子没关系，这个名字符
合商标法就是合法的，不该撤销。

吸烟有害健康，但是和牌子没有关
系。注册商标受国家法律保护。

搜狐北京网友
还有很多这样的品牌，难道都要取

消吗？ 搜狐哈尔滨网友
专家们不要以自己的观点去代表

所有人的观点。我也抽过中南海香烟，
并没有觉得和政府所在地的中南海有
什么联系。何况此烟的价钱一般，国家
干部怎么会抽这么低档次的烟呢？

新浪网友(113.132.215.*)
是不是有人看销量好,找茬呀？

搜狐北京网友
纯粹是无病呻吟。有本事呼吁关

停全部烟厂啊！ 搜狐辽宁网友

呼吁背后的“一声叹息”

这则新闻成了“麻辣烫”，公众舌尖都充满
了烟味，当然是专家的成绩。只是我们有点疑
虑，为何这一次跨领域追讨，专家的声音会如此
众口一词、步调一致？联想到不少专家都成了“御
用专家”和“企业发展的附庸”，我们担心，面红耳
赤“爱国”了半天，仍旧未能跳出被策划的命运。

这样的场面，我们已经历无数次了。轰轰

烈烈的新闻泡沫背后，往往有虎头蛇尾的跟进，
有关专家会出来辟谣，相关企业也会说这是别
有用心者在恶搞企业名誉度。然后就是死一样
的寂静。

“中南海漩涡”质疑声中，专家们还是多一
些舆论敬畏感和社会敬畏感，不要总是给社会
增加负担和杂音吧。 刘克梅

“中南海漩涡”里飞出的是什么歌？

李美李美 图图


